

COMITÉ INTERNATIONAL

RÉTABLISSEMENT DE LA CROIX-ROUGE ESPAGNOLE

Quatre-vingt-cinquième circulaire aux Comités centraux.

Genève, le 6 juin 1893.

MESSIEURS,

Nous venons vous entretenir de la situation actuelle de la Société espagnole de la Croix-Rouge.

Vous vous souvenez sans doute qu'au mois d'avril de l'année dernière nous avons publié, dans le *Bulletin international* (T. XXIII, p. 89), un avis relatif à la dissolution de la Croix-Rouge espagnole. De fortes présomptions nous autorisaient alors à penser qu'elle n'existait plus, et nous avons cru devoir en informer tous les Comités centraux, afin de leur éviter la peine de correspondre avec une Association qui n'avait pas de motifs pour tenir mieux compte de leurs communications que des nôtres, auxquelles elle ne répondait plus. Nous conservions cependant un secret espoir que des renseignements plus certains et meilleurs nous parviendraient un jour ou l'autre; aussi nous abstîmes-nous d'annoncer formellement, par une circulaire, la disparition de la Croix-Rouge espagnole, que nous regrettions vivement.

Notre prévision s'est, en effet, réalisée, et nous sommes heureux de pouvoir dire, à cette heure, que nos craintes sont dissipées. L'éclipse de la Croix-Rouge espagnole, quelque longue qu'ait été sa durée, vient d'être suivie de sa réapparition, que nous saluons avec joie et que nous nous faisons un agréable devoir de notifier à nos honorables correspondants de tous pays. Par une lettre du 30 mai 1893, le Comité de Madrid nous demande d'ailleurs expressément de les en informer, et de les inviter à renouer avec lui leurs anciennes relations¹. Nous n'aurions pas attendu jusqu'à mainte-

¹ Son adresse est : Isabel la Catolica, 4 dupl., pral. à Madrid.

nant pour nous acquitter de ce soin, si nous avons reçu un avis qui nous a été adressé le 12 octobre 1892; mais ce message ne nous est pas parvenu, et ce n'est que tout récemment que nous avons eu des nouvelles de la Croix-Rouge espagnole. Elle a été seulement comme paralysée, pendant un certain temps, par la perte de plusieurs de ses membres, et, si elle reprend vie maintenant, c'est dans les mêmes conditions d'existence qu'autrefois. Ses statuts sont toujours ceux qu'elle s'était donnés en 1864, et qui ont été révisés en 1888¹; un seul changement y a été introduit, pour étendre les travaux de la Société aux grandes calamités en temps de paix. Nous publierons, dans notre prochain *Bulletin*, un aperçu des circonstances par lesquelles elle a passé durant la période de transition qui vient de s'achever, ainsi que la liste des membres de son « Assemblée » (Comité central).

Veillez, Messieurs, prendre bonne note de cette communication et agréer l'assurance de notre considération distinguée.

POUR LE COMITÉ INTERNATIONAL DE LA CROIX-ROUGE :

Le Président,

G. MOYNIER.

Le Secrétaire,

E. ODIER.

CONFÉRENCE INTERNATIONALE DE SAMARITAINS A VIENNE

Quatre-vingt-sixième circulaire aux Comités centraux

Genève le 25 juin 1893.

Vous avez eu, sans doute, connaissance de l'initiative prise par MM. les D^{rs} Billroth, Lœw et Prix, de Vienne, pour réunir dans cette ville un Congrès international de Samaritains, au mois de septembre prochain, car nous avons lieu de croire que vous y avez été invités ainsi que nous. Plusieurs de nos honorables correspon-

¹ Le texte en a été publié dans le *Bulletin international*, n° 78 (T. XX p 105).